

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES MADERA, 8 Apartado de Correos 981 Director-Gerente ANTONIO HERMOSILLA

Ayer fueron abatidos nueve aparatos italoalemanes

EL TRIUNFO DE LA MORAL REPUBLICANA

Odiamos el delito y com-padecemos al delincuente

Reciente disposición de la Dirección de Prisiones actualiza un tema de gran importancia y de resonancia en el Extranjero...

Dos años de guerra lo vienen demostrando sin excepción. Los mismos prisioneros, al serlo, se creen condenados al martirio...

Cuando los hechos hacen ver al otro lado de la frontera que tenemos un Ejército de tipo moderno que, a su valor legendario...

Alguien dijo que ser honrado es un buen negocio. Serlo resulta pingüe para España. Su valor despierta admiración...

En Buenos Aires se tributa un entusiasta recibimiento al embajador de España en la Argentina, don Angel Ossorio y Gallardo

Llegan noticias que nos dan cuenta de que el recibimiento dispensado en Buenos Aires al embajador de España en la República Argentina...

La colonia española y el pueblo argentino han tributado al señor Ossorio y Gallardo un recibimiento del que no hay precedentes...

Las cariñosas expresiones de amistad de que fué objeto el señor Ossorio y Gallardo a su paso por el Brasil se repitieron considerablemente a la entrada del puerto de Montevideo...

El traidor no es menester... siendo la traición pasada

Victor de la Serna—fácil y ameno escritor, que en su estilo encantador, demuestra su galanura, su gracia, su travesura y... ¡un cinismo superior!—quiere congraciarse ahora con el Mussolini que tan violentamente atacó siempre...

«Si algún día la Italia fascista necesita de nuestra sangre—ha dicho en Palermo— iremos con Franco a regar la tierra extranjera con el menor brote de nuestros corazones.»

«El traidor no es menester siendo la traición pasada.»

LA SITUACION INTERNACIONAL

Mantener y reforzar las relaciones entre los países pacifistas es la orientación actual de las conversaciones diplomáticas

París, 15.—«Le Populaire», comentando el discurso de Daladier, dice: «La guerra no es fatal; así lo ha afirmado Daladier, y el «Observatore Romano» lo repite ayer. Pero con una condición: que se prevenga la guerra en todos los países mediante esfuerzos realizados en tiempo útil.»

«El Gobierno británico estudia la reafirmación de la alianza angloportuguesa» Londres, 15.—El «Daily Herald» dice que el Gobierno británico estudia «con simpatía» la eventualidad de una reafirmación de la alianza angloportuguesa...

«El Gobierno británico estudia la reafirmación de la alianza angloportuguesa» Londres, 15.—El «Daily Herald» dice que el Gobierno británico estudia «con simpatía» la eventualidad de una reafirmación de la alianza angloportuguesa...

Roosevelt, dispuesto siempre a alentar cualquier tentativa para la restricción de armamentos San Francisco, 15.—Antes de pasar revista a la escuadra norteamericana en la bahía, Roosevelt pronunció un discurso, en el que recordó principalmente que los Estados Unidos están dispuestos a acoger favorablemente y a alentar toda tentativa que pudiera hacerse hacia la restricción de armamentos mundiales.

Egipto va a tratar con Inglaterra los problemas militares del momento Londres, 15.—En breve llegará a Londres el jefe del Gobierno egipcio, que celebrará conversaciones con los ministros de Negocios extranjeros y de la Guerra, etc., para tratar de diversos problemas que van desde los derechos sobre el algodón a ciertos aspectos militares del Tratado angloegipcio.

AYUDA AL PUEBLO ESPAÑOL

Solidaridad y propaganda en favor de la República española en Bélgica

En la Prensa proletaria de Bruselas se publica el siguiente programa y llamamiento:

«En toda la extensión de Bélgica se celebrará, entre el 17 y el 31 de Julio, un movimiento de solidaridad y de propaganda. Bruselas no se quedará atrás, y contribuirá al éxito de esta magnífica iniciativa.»

Nuestro programa, establecido por el Comité Federal y aceptado con entusiasmo por los secretarios de las Ligas Obreras, consta de los siguientes puntos:

Primero. Organización de una gran Exposición relativa al fascismo asestinos:

a) Documentación gráfica de los bombardeos de ciudades abiertas por los aviones de Franco y de la comedia de la no intervención.

b) Documentación gráfica de la Italia fascista y de la guerra de conquista de Abisinia.

c) De la Alemania fascista: extirpación de la cultura y persecución de los judíos.

d) El Japón y la guerra de conquista de China.

e) Gran parte de esta Exposición estará consagrada a las obras maestras de artistas españoles.

Esta Exposición se celebrará en un local neutral, en el centro de la ciudad. Será accesible para el público durante un plazo de ocho a quince días. Por la tarde se darán conferencias y otros actos en el local de la Exposición.

Segundo. Organización de un festival.

El domingo 31 de Julio se celebrará un gran festival. Las demostraciones que en él se brinden al público no eliminarán su carácter serio. El programa completo se publicará más adelante.

Tercero. Entregamos una hora de salario para nuestros hermanos españoles.

Hacemos un llamamiento a los socialistas, demócratas y representantes del Derecho y de la Libertad para que verifiquen un acto en favor de los héroes de la libertad que luchan en España.

Entregad una hora de salario para los millones de jóvenes existencias que se sacrifican por la libertad, la democracia y la paz.

Puede entregarse al secretario de la Federación Bruselense o al secretario de la Liga Obrera, quienes entregarán una tarjeta por el valor de una hora de trabajo.

Las Ligas Obreras recibirán estas tarjetas uno de estos días. Cuarto. Colectas con hucha.

En cada municipio, entre el 23 y el 31 de Julio, se llevarán a cabo colectas con hucha para el sostenimiento de los niños españoles.

Millares de niños están huérfanos y sin amparo, y han de ser

sostenidos por la solidaridad obrera internacional. Quinto. Recolección de víveres.

Durante los quince días mencionados se repartirán entre las familias sacos con el ruego de que los llenen de productos alimenticios conservables.

Camaradas propagandistas: Hay mucho trabajo en el telar. Aplazad vuestras vacaciones hasta Agosto. Pensad en las hermanas españolas, que sacrifican su vida por nuestro ideal.

¡Haced un gran esfuerzo! Nuestra acción de solidaridad y de propaganda debe encontrar eco tanto en el terreno de la solidaridad humana como en el terreno político.

DESPUES DEL TRIUNFO

Unas declaraciones del aviador Hughes

Nueva York, 15.—En unas declaraciones a la Prensa, Hughes ha manifestado que no había tenido la intención de batir el «record» de William Pood, sino ensayar un nuevo tipo de avión.

Durante su viaje se ha conseguido levantar el mapa de la costa norte de Siberia, salvando los errores que existían.

Añadió que consagrará el resto de su vida a estudiar los posibles desenvolvimientos de la aviación, y expresó su agradecimiento a las autoridades francesas y rusas por la cooperación que le han prestado.

EN ALEMANIA

El trabajo obligatorio... para fortificar la frontera francesa

Berlín, 15.—Continúa en toda Alemania la entrada en vigor del trabajo obligatorio.

En su consecuencia, la mayoría de los trabajadores jóvenes de las Empresas de Berlín han sido enviados al Sarre, donde trabajan en las obras de fortificación de la frontera con ritmo acelerado.

Desaparece un avión italiano con veinte pasajeros

Roma, 15.—Un hidroavión de la línea Cagliari a Roma, con 20 pasajeras, ha sido dado por perdido oficialmente.

Todas las pesquisas para encontrarlo resultaron infructuosas. Se opina que han perecido los ocupantes, y entre los pasajeros figuraba la hermana del general Valle, subsecretario de la Aeronáutica fascista.

INFORMES OFICIALES

Venciendo la resistencia enemiga y rechazando su esfuerzo para recuperarlas, nuestras tropas conquistaron Mas de Mata, Loma del Olmo y Mas del Porchano, en el sector de Alcora y Zuera

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA; LEVANTE.—Las fuerzas invasoras han continuado su presión intensa en el sector de Sarrión, consiguiendo, a pesar de la resistencia tenaz de las tropas españolas, avanzar ligeramente su línea.

En los sectores de Alcora y Zuera se lucha con dureza, a iniciativa de nuestras fuerzas, que, venciendo la resistencia enemiga, conquistaron Mas de Mata, Loma del Olmo y Mas del Porchano, rechazando los contraataques rebeldes para recuperarlas.

La aviación extranjera ha bombardeado Sierra Espadán y el pueblo de Ayora.

A las dieciocho horas de ayer, nuestros aparatos entablaron combate con 20 Fiat, logrando derribar nueve de ellos, dos de los cuales cayeron en el cruce de Albetosa y se incendiaron en el aire, estrellándose en territorio rebelde. Nosotros perdimos un avión.

En el sector de Villaverde, el enemigo voló una mina, sin consecuencias.

En el Parque del Oeste fué totalmente rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de La Cascada.

En los demás frentes, sin noticias de interés.»

AVIACION EXTRANJERA

Los aviones de la invasión repitieron ayer sus agresiones sobre Valencia y Alicante, perdiendo nueve cazas

«En la mañana de ayer fueron bombardeados Valencia y Alicante por los aviones de la invasión extranjera. Durante la madrugada de hoy se registraron dos nuevas agresiones contra Valencia, a consecuencia de las cuales fueron derribadas nueve cazas.»

El alcalde de Nules hace saber al Mundo que la aviación extranjera destruyó mil ochocientos edificios antes de tomar Castellón

Valencia, 15.—El alcalde de Nules, que actualmente se encuentra en Valencia, ha citado a los periodistas para hacerles las siguientes manifestaciones:

«En vista de la nota publicada por el ministerio de Defensa Nacional en la Prensa de anteayer protestando contra las infamias de una radio fasciosa que atribuye a las fuerzas leales la destrucción del pueblo de Nules, el Consejo municipal de mi presidencia, corroborando la actitud firme del Gobierno, formula su más enérgica protesta contra tal infamia y hace saber al Mundo civilizado la forma en que fué destruido por la aviación fasciosa dicho pueblo, convertido hoy en un montón de escombros.

El día 28 de Abril, cuando el frente estaba muchísimo kilómetros de Nules, fué por primera vez bombardeado el casco urbano de la población, ocasionando el derribo de varios edificios y algunas víctimas. Antes de tomar Castellón, o sea del 12 al 16 de Junio, bombardearon los fasciosos ferocemente día y noche, hasta casi destruir la totalidad de los edificios de Nules, ya que de los 2.200 edificios que existían en el casco urbano fueron destruidos completamente unos 1.800 y los restantes se hallan en su mayor parte deteriorados e inhabitables. Esta es la verdad escueta de lo ocurrido, sin que a pesar de todo lo que digan los fasciosos para justificar el ensañamiento brutal con que proceden en los bombardeos de poblaciones puedan convencer al Mundo de que la destrucción de la hermosa villa de Nules, que ha quedado en ruinas, se debe al Ejército republicano.»

Terminó diciendo que se ha cursado al ministerio de Defensa Nacional un telegrama dando cuenta de la verdad de los hechos.

INFORMES DE VALENCIA

Se encuentran varios depósitos de alhajas, monedas de oro y otros objetos de gran valor

Valencia, 15.—Cumpliendo órdenes de la Comisaría general, la Sección especial ha realizado servicios importantes, que han localizado depósitos de alhajas y monedas de oro.

Entre los varios servicios realizados destaca uno en una finca propiedad de Amparo Vallbona Martí, derechista, a la que se ocupó documentación que acredita los antecedentes fascistas de la familia.

En el registro practicado se encontraron 75 monedas de oro de 25 pesetas, una onza de Carlos III, tres monedas de Isabel II, 125 de distintas épocas, ocho monedas de oro de media onza y otras de menor tamaño pequeño, tres esclavas de oro, una pulsera de oro con once brillantes, tres pulseras con cadena de oro, brillantes y piedras finas; una cadena de oro con perlas y brillantes, dos collares de perlas, 17 pares de pendientes de platino con brillantes, cuatro anillos con

esmeraldas de inmejorable calidad, e infinidad de joyas más, que harían interminable la lista. También se hallaron 8.400 pesetas en monedas de oro y cuadros de valor en una habitación disimulada en el porche de la casa. Esta habitación hubo necesidad de demolerla. Lo hallado tiene un valor de un millón de pesetas, y ha sido entregado al delegado especial de Hacienda en Valencia.

A consecuencia de este servicio han sido detenidos la mencionada Amparo Vallbona Martí, su hijo Enrique Peris Vallbona, su hija Ana y el novio de ésta, Emilio Cardo García, a quien se encontraron ocultos entre cal muertos objetos de valor y dinero en plata. También fué detenido Francisco Rel Ruiz, obrero albañil, que se prestó a realizar las obras de albañilería que sirvieron para ocultar este depósito. Todos han que-

